



PAROISSE SAINTE-CATHERINE DU PASSAGE

Paix avec la création,

tel était le thème de ce temps pour la création qui s'achève ce 4 octobre, fête de Saint François d'Assise.



Tiré d'Isaïe (32,14-18), ce verset aura guidé nos liturgies dominicales tandis que l'arbre de la paix, se garnissait dimanche après dimanche.

La fin de ce temps pour la création laisse place, cette

année, à la 11^e Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié, pour laquelle, le Pape Léon XIV a choisi comme message : "Migrants, missionnaires d'Espérance".

Cette journée internationale qui a lieu habituellement le dernier dimanche de septembre, est célébrée cette année les 4 et 5 octobre à l'occasion du Jubilé des Migrants.

Le pape insiste : « Les communautés qui accueillent les migrants et les réfugiés peuvent être le témoignage vivant d'une société où chacun est reconnu comme enfant de Dieu, où tous sont frères et sœurs, membres d'une même famille. »

Nous accueillons ces différents temps forts comme pèlerins d'espérance en ce Jubilé.

Nous nous réjouissons qu'à l'occasion de l'automne des communautés, ce soit ici, au Passage, dans notre paroisse, que les différentes religions ont choisi de planter un arbre.

Chacun de nous, citoyen du ciel, est comme migrant sur cette terre. Poursuivons notre pèlerinage sur cette terre et dans ce Jubilé, formés par ces différents événements.



Votre Abbé, Jérôme

Les migrants, missionnaires d'espérance ?

Lorsque nous rencontrons des migrants, de nombreux sentiments se bousculent en nous à leur contact.

Nous, nous sommes chez nous, installés et par bien des côtés, protégés dans notre pays la France, et nous voyons des hommes, des femmes, des enfants qui prennent des risques insensés pour quitter leur pays.



[...] De nos jours, les chaos politiques, les désordres climatiques, les guerres, la pauvreté font que des hommes, des femmes, des enfants n'ont plus d'autre choix que de mourir ou de partir pour vivre.

Ce qui anime au fond tous ces êtres humains, ce n'est pas un simple espoir. C'est l'espérance que la vie est plus forte que la mort.

En cela, les migrants sont l'incarnation d'un cri intérieur venant de Dieu, celui que Saint Paul dans l'épître aux Romains identifiait comme l'Esprit Saint poussant tout être humain à crier « Abba, Père », dans les souffrances d'un enfantement qui perdure.

Les migrants nous témoignent d'une espérance intérieure folle qui nous trouble et nous dérange.

Nous aussi sommes des migrants à l'intérieur de notre propre pays : nous nous déplaçons à cause de drames personnels vécus dans le couple, dans la famille, dans le travail, ou causés par la maladie.

Et là aussi, l'Esprit de Dieu pousse à la révolte de la Vie contre la mort.

Que les migrants de l'extérieur et ceux de l'intérieur avancent ensemble comme missionnaires de l'espérance !

Mgr Jean-Louis Balsa,
évêque accompagnateur
de la pastorale des migrants.



Sainte Foy
6 octobre

Retour sur la rentrée du caté

En ce mois de septembre, mois de transition, nous laissons derrière nous les bons souvenirs des vacances d'été et amorçons de nouvelles activités pour une nouvelle année. Ce samedi 13 septembre nous permet de retrouver les enfants et les jeunes de la catéchèse de l'année dernière, tout en découvrant également de nouveaux visages laissant paraître un peu d'inquiétude.

Après quelques échanges de sourires et de paroles rassurantes, l'apprehension des premières minutes semble céder la place à l'envie de voir et de vivre les moments à venir. Nous pouvons nous projeter avec joie et enthousiasme.



Cette première matinée de rencontre est particulièrement centrée sur la découverte de saint Carlo Acutis, canonisé le dimanche 7 septembre 2025.

Qu'est-ce qu'un saint ? Comment le devient-on ? Qui était ce jeune Carlo Acutis ? Qu'a-t-il fait ? Comment peut-il nous inspirer ?

Les jeunes préparent ensuite des signets avec une prière qu'ils distribueront à l'occasion de la messe en famille du lendemain.

Et parce que nous souhaitons que le groupe de catéchèse puisse se référer à une figure contemporaine et en être inspiré, la promotion 2025-2026 des groupes de catéchèse porte désormais le nom de saint Carlo Acutis.

Nous avons également préparé la procession des offrandes du lendemain et parlé de la bénédiction des cartables. Oui, en bénissant nos cartables, l'abbé Jérôme invoque sur nous et sur notre travail l'accompagnement de notre Seigneur, qui nous encourage et nous permet d'avancer avec confiance.

Saint Carlo Acutis, priez pour nous !

L'équipe de catéchèse
(Jeanine, Sophie, Mathys, Apollinaire, Sandrine)

Rencontres des prêtres et diacres du Doyenné



Toutes les six semaines environ, Salle Mgr Johan, les prêtres et diacres du Doyenné de l'Agenais viennent après un temps de prière et de travail, partager le repas de midi. Nous sommes témoins de beaux moments de complicité et de grande fraternité entre eux.

Jeanine et Mathys

Si vous souhaitez participer à la préparation du repas et au service, merci de vous faire connaître au secrétariat !

Retour sur le Conseil économique du 4 septembre

1 – *A l'écoute de la Parole de Dieu (Lc 5,1-11), nous nous sommes interrogés sur ce qu'est la mission.*

Aller chercher les gens; être transmetteur d'appels; donner de l'amour; ramener les gens à l'église; cela demande de l'abnégation, y être même quand on pense que ça ne va rien donner ... Vivre selon l'enseignement du Christ !

2 – Le Diocèse a fait une *proposition de placement financier* : Une réponse positive serait prématurée, ainsi le conseil, après échange, vote pour une réponse négative à la demande de l'économie diocésain.

3 – *Mise à disposition de salles* : Après avoir rappelé que la paroisse n'a pas vocation à louer des salles, nous rappelons aussi que la mise à disposition s'effectue dans le cadre de la rénovation de la Salle Mgr Johan, aussi seule cette salle est mise à disposition.

4 – *Travaux du presbytère* : Programme des travaux (d'isolation) effectué par Ignace Gillain (délégué pastoral). Nous confions à Ignace le soin de contacter les différents artisans pour devis (la chaudière présente des signes de fatigue ...).

5 – *Differentes actions qui participeront au remboursement de l'emprunt de la salle* : 11 et 12/10 : crêpes ; 9/11 : vide-greniers; 22/11 : tombola et repas spaghetti (Sainte-Catherine), 18 et 19/04 : crêpes ; 31/05 : kermesse ; en juin : vide-greniers .

Retour sur la rencontre d'EAP du 10 septembre

- Partage de l'Evangile du jour : Luc 6, 20-26
- Site de la paroisse et intervention de Mathys qui l'a confectionné : MERCI à Mathys de s'y être attelé, travail remarquable, relecture nécessaire avant sa bénédiction et sa mise en ligne (le 12 octobre, fête de Saint Carlo Acutis)
- Vie de l'EAP : départ d'Hervé et d'Emilie en novembre prochain ; consultation les 13 et 14 septembre ; formation commune de l'EAP et du curé en 4 rencontres
- Congrès Mission : peut-être un volontaire
- Organisation de « l'action crêpes » : installation et pâte le 10/09, cuissons 11/09 au matin, ventes les 11 et 12/09 ; dépôts de matières premières lors des messes et au secrétariat, affiches
- Toussaint : horaires comme d'habitude (affiches et flyers début octobre), importance de bien communiquer sur la soirée Holy wins, le 2 novembre messe pour les défunt, à 10h30, à Sainte-Jeanne.
- Travaux presbytère : isolation et changement chaudière, à chiffrer puis à présenter à l'évêque en fonction des visées pastorales du diocèse, travaux après l'hiver

D'après le compte-rendu de Céline

Retour sur la rentrée de secteur des Equipes Notre-Dame (END)



Accueillis par le Père Jérôme Pomié, par ailleurs conseiller spirituel d'une équipe END, nous rendons grâce pour cette célébration au sein de votre communauté vivante et accueillante.

Nous avons poursuivi notre rencontre par un temps de convivialité et d'échanges dans vos agréables locaux paroissiaux.

En vue de préparer ce rassemblement (300 personnes attendues), **nous nous permettons de vous solliciter pour héberger un (ou des couples selon vos disponibilités !), la nuit du samedi 15 novembre**. Le mouvement des Equipes Notre-Dame a été créé pour permettre aux couples qui le souhaitent de vivre leur sacrement de mariage et de progresser spirituellement. Dès à présent, nous vous remercions de votre hospitalité. Le Père Jérôme recueillera et transmettra vos propositions d'hébergement.

Monique et Jean-Yves



Quête de l'Hospitalité Diocésaine

Cette année, le montant de la quête s'élève à 531.38 €, contre 259.50 € en 2024.

Merci à tous les donateurs pour leur belle générosité !



Prière à Sainte Foy

Ô Sainte Foy, vierge et martyre, en ce jour, nous venons vers toi,
Pour témoigner, comme on fait nos pères, ton exemple rayonnant de foi !
Entraîne-nous dans ta louange, rends à nos coeurs leur espérance,
Renouvelle par le don de ta jeunesse, le témoignage reçu de toi !

Le coin des aînés :

interview de Mgr Pierre-Antoine BOZO sur les questions de fin de vie

Zenit : La première mouture du texte de loi sur « l'aide active à mourir » a été adoptée en France le 27 mai. Comment voyez-vous la suite des événements et quels sont les enjeux sociaux majeurs autour des problèmes liés à la vie et à la mort ?

Mgr Pierre-Antoine Bozo : La suite annoncée des événements consistera en l'examen par les sénateurs des deux textes, sur les soins palliatifs et sur « l'instauration d'une aide à mourir », à partir d'octobre. Les enjeux sociaux sont considérables. Ils concernent en premier lieu l'interdit civilisationnel fondamental du meurtre, que la proposition de loi remet en cause, risquant d'ouvrir une brèche qui ne se refermera pas, mais également la capacité d'une société à prendre en charge jusqu'au bout, quel qu'en soit le coût humain et financier, les plus vulnérables : personnes malades, âgées ou handicapées. Une telle évolution législative ne pourrait pas être interprétée autrement par les plus vulnérables que comme une forme d'injonction à bien vouloir quitter la scène... Dans tous les cas, elle les obligeraient à se poser une question nouvelle : dois-je continuer de vivre ? La réponse ne sera évidemment pas la même pour ceux qui sont très entourés, dans de bonnes conditions de prise en charge et pour les personnes les plus seules ou les moins bien soignées.

Zenit : Concernant les questions de fin de vie, est-ce que le monde politique a aussi le souci de se mettre à l'écoute des différentes religions, et notamment de l'Église catholique ? Et que fait l'Église pour se faire entendre ?

Mgr P. A. Bozo : Formellement oui, l'audition des représentants des cultes fait partie du processus d'élaboration de la loi sur un tel sujet. L'Église catholique, avec d'autres, a sur ce thème quelque chose à dire, non pour préserver les intérêts de ses membres, mais pour le bien commun le plus largement compris. Si elle est « experte en humanité » selon saint Paul VI, c'est à cause des lumières qu'elle reçoit de la Révélation biblique mais aussi de sa riche expérience dans l'accompagnement du deuil et de la fin de vie. L'Église parle donc quand on le lui demande, par exemple lors des auditions devant les députés ou sénateurs, mais elle tente aussi de se faire entendre lorsqu'on ne le lui demande pas, « à temps et à contretemps » disait saint Paul (2 Tm 4, 2), sans rien imposer à personne.

Zenit : On dit souvent que l'euthanasie permet à la personne d'avoir la liberté de choisir quand elle doit mourir. Est-ce une véritable liberté intérieure ?

Mgr P. A. Bozo : Le subjectivisme et l'individualisme qui marquent notre culture encouragent un tel raisonnement : ma vie m'appartient, comme mon corps, et j'en dispose comme je veux. Pourtant, nous ne nous donnons pas la vie à nous-mêmes, nous la recevons. Ceux qui ne reconnaissent pas que la vie est donnée par Dieu doivent au moins reconnaître qu'elle leur est donnée par d'autres qu'eux-mêmes, de qui ils dépendent et avec qui ils sont en interdépendance. Cette évidence liée à notre origine et à la dimension sociale, communautaire de toute vie, ne peut pas ne pas nous interroger sur notre fin et sur le fait que nous ne sommes pas seuls : notre vie compte pour d'autres que nous-mêmes.

Zenit : Quel message d'espérance l'Église peut-elle faire entendre au monde et surtout aux malades en fin de vie ?

Mgr P. A. Bozo : Ce qui humanise, c'est la relation aimante et le soutien inconditionnel : « Nous ne vous abandonnerons pas. » Quand les personnes mourantes savent qu'elles ne seront pas abandonnées, qu'elles comptent pour d'autres, alors leur vie garde du sens. C'est la traduction concrète, fraternelle, de l'affirmation de la dignité infinie de toute personne.

Horaires et intentions de messes

Mardi 30 septembre—Saint Jérôme

16h « Le Canalet » (*pas de messe à St Joseph*)
Intention : Thérèse RODRIGUEZ

Mercredi 1^{er} octobre—Ste Thérèse de l'E. Jésus

18h Sainte-Jehanne
Intention : Famille ARRIGHINI/BOTTAN

Jeudi 2 octobre—Saints Anges Gardiens

18h Sainte-Jehanne
Intention : Jean & Georgette DELBES (Report)

Vendredi 3 octobre—De la férie

9h Saint-Urbain (Laudes intégrées)
Intention :
10h/11h Confessions (1er vendredi du mois)

Samedi 4 octobre—27^e dimanche TO

18h Saint-Joseph
Intention : Messe pour les défunt du mois

Dimanche 5 octobre—27^e dimanche TO

10h30 Sainte-Jehanne
Intention : Pierre DULONG et Thomas

Mardi 7 octobre—Notre-Dame du Rosaire

15h « Burges » (*pas de messe à Saint-Joseph*)
Intention : Thomas (Report)

Mercredi 8 octobre—De la férie

18h Sainte-Jehanne
Intention :

Jeudi 9 octobre—Saint Denis

18h Sainte-Jehanne
Intention :

Vendredi 10 octobre—De la férie

9h Saint-Urbain (Laudes intégrées)
Intention :

Samedi 11 octobre—Saints Fondateurs.

18h Saint-Joseph.
Intention : Famille André CANTILLON

Dimanche 12 octobre—Saints Fondateurs

10h30 Sainte-Jehanne. Messe en famille.
Intention : Michel MUCHIUT

OFFRIR UNE MESSE

« N'oublions pas ceux qui nous ont aimés et qui nous ont précédés dans la foi, ainsi que ceux dont personne ne se souvient : la messe est la meilleure aide spirituelle que nous puissions offrir à leurs âmes. » Pape François.

Demander une messe, c'est tout simplement remettre entre les mains de Dieu les personnes vivantes et défuntes que nous aimons, ainsi que toutes nos intentions.

Comment offrir une messe ? Vous êtes invités à envoyer une offrande de 18€ à la paroisse, en notifiant votre intention. Si vous souhaitez choisir une date, passez à l'accueil de la paroisse ou contactez la par téléphone.

Agenda

Mercredi 1^{er} octobre

De 20h30 à 21h30, Ermitage :
Oraison carmélitaine

Samedi 4 et dimanche 5 octobre

Journées mondiales du migrant et du réfugié

A la sortie des messes, le mouvement « voir ensemble » sollicitera notre générosité lors de sa quête annuelle. Merci d'y faire bon accueil !

Dimanche 5 octobre

- De 10h à 17h, Lycée Saint-Caprais : Journée de formation pour les accompagnateurs de catéchumènes
- 15h, Eglise Sainte-Jehanne : Bénédiction des animaux de compagnie

Lundi 6 octobre

15h, Salle Mgr Johan : Equipe du Rosaire

Mardi 7 octobre

15h, Foyer de « Burges » : Messe
(*pas de messe à Saint-Joseph*)

Jeudi 9 octobre

De 20h à 21h30, secrétariat :
Rencontre Youcat

Vendredi 10 octobre

De 18h30 à 20h, Salle Mgr Johan :
Aumônerie (6e,5e,4e)

Samedi 11 octobre

De 10h à 12h, Salle Mgr Johan :
Catéchèse (Primaire)

Dimanche 12 octobre

- De 9h15/10h15, Eglise Sainte-Jehanne :
Catéchèse des adultes : « Vivons ce que nous célébrons : la messe »
- 10h30 : Messe en famille

**Action « Crêpes » à la sortie des messes...
au profit du remboursement de l'emprunt
de la réfection de la salle.**

**Samedi 11 et
dimanche 12 octobre**

Participation conseillée : 3 € les 6.

PAROISSE SAINTE-CATHERINE DU PASSAGE

N° 37—DIMANCHE 28 SEPTEMBRE 2025

CARNET DE LA PAROISSE

A reçu le baptême : Léna (13 septembre).
Prions pour elle, sa famille, ses parrain et marraine.

Se sont unis devant Dieu : Mauren & Loïc (20 septembre)
Réjouissons-nous avec eux et prions pour eux.

Ont rejoint la maison du Père : Marcel LEMASSON (8 septembre), Marianne FONVIELLE (12 septembre) et Alain VINUALES (19 septembre)
Confions-les, ainsi que leur famille, à la tendresse du Seigneur !



Intention du Pape Léon

Octobre 2025 : Pour la collaboration entre les différentes traditions religieuses.

Prions pour que les croyants de différentes traditions religieuses travaillent ensemble afin de défendre et de promouvoir la paix, la justice et la fraternité humaine.

A NOTER... A NOTER... A NOTER...

Mardi 30 septembre

18h30/21h30, Foyer de charité Lacépède

Mgr de Bucy invite les personnes séparées, divorcées, seules ou en nouvelle union pour un moment de partage. Rens. : 06 41 89 84 47.

Mardi 30 septembre au samedi 4 octobre

Pèlerinage du Rosaire à Lourdes : « *Avec Marie, pèlerins d'Espérance* »

Rens./Ins. : 05 56 44 70 50, pelerinage@rosairebgso.org

Jeudi 2 octobre

Messe de rentrée des jeunes, Notre-Dame de la Paix, Agen.

Rens. : 05 53 66 37 27

Samedi 4 octobre

Pèlerinage des groupes bibliques—9h30/16h30 à Notre-Dame de Peyragude

Journée animée par Mgr Pierre-Marie Carré. Insc. : formation@diocese47.fr

Vendredi 10 et samedi 11 octobre (au choix)

Journées pastorales de rentrée destinées aux prêtres, diacres, communautés religieuses, chefs de service et leurs équipes, délégués et animateurs pastoraux, chefs d'établissement, responsables des mouvements d'Eglise—les 2 jours : 9h30/16h30, à Lacépède

Rens. : formation@diocese47.fr

Samedi 11 octobre

Journée au monastère pour les jeunes femmes (16/30 ans) qui cherchent à approfondir leur vie intérieure, humaine et spirituelle—Carmel de Lectoure (Rens./Insc. : 05 62 68 75 91)

Paroisse Sainte-Catherine, 8 rue Charles de Foucauld 47520 LE PASSAGE

① 05 53 96 77 83 ☎ paroisse.saintecatherine@diocese47.fr

Permanences : Les lundis, mardis, mercredis et vendredis de 10h à 12h et les jeudis de 14h à 16h.

RETROUVEZ

« RACINES » ET D'AUTRES NOUVELLES SUR LE BLOG !

<http://paroissesaintecatherinedupassage47.over-blog.com/>

